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Nos bastidores, Caiado desafia Bolsonaro 
e Lula e se lança “desencabrestado” a 2026 

Suzano garante R$ 1 bilhão para alça do 
Rodoanel; Obras começarão em 60 dias

Gazeta Popular.
DO ALTO TIETÊ

Suzano garantiu um inves-
timento histórico de R$ 1 
bilhão para obras viárias 
com a assinatura de um 
convênio com o governo 
estadual. O acordo prevê a 
construção de novas alças 
de acesso ao Trecho Leste 
do Rodoanel e a criação 
do Complexo Viário do 
Alto Tietê. As interven-
ções devem começar em 
até dois meses e gerar 3 
mil empregos, benefician-
do mais de 1,6 milhão de 
pessoas. Entre as melho-
rias estão ligações viárias 
estratégicas, requalifica-
ção de corredores e nova 
sinalização. Trata-se do 
maior investimento em 
infraestrutura da histó-
ria da cidade. Página 5

Suzano garante R$ 1 bilhão para alça do 
Rodoanel; Obras começarão em 60 dias

Durante sessão na Câmara, vereadores cri-
ticaram a empresa Renova por descumpri-
mento de contrato e abandono na limpeza 
urbana. Entre as falhas apontadas estão a fal-
ta de varrição mecanizada, Ecopontos fecha-
dos e mato alto em áreas públicas. Página 7

A base da GCM da praça Oswaldo Cruz, no Cen-
tro de Mogi, foi reaberta com operação integra-
da entre GCM, PM e Polícia Civil. Funcionan-
do 24h, o local reforça a segurança e a presença 
policial. A ação faz parte da “Operação Forças 
de Segurança”, lançada nesta semana..  Página 4

São Paulo entregou 115 novos ônibus elétricos, 
cinco deles com câmeras do Smart Sampa. A tec-
nologia reforça a segurança nos coletivos com mo-
nitoramento em tempo real. A capital soma agora 
728 ônibus não poluentes, reafirmando o com-
promisso com mobilidade sustentável.. Página 8

Vereadores de Suzano 
cobram Renova por falhas 
na limpeza urbana da cidade 

Em Mogi, base da GCM é 
reativada na praça Oswaldo 
Cruz com operação integrada

São Paulo integra 115 ônibus 
elétricos com câmeras 
inteligentes à frota municipal 
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Nos bastidores, Caiado desafia Bolsonaro e 
Lula e se lança “desencabrestado” a 2026

Juliano Botelho assume PSB em Mogi e ganha 
respaldo político com moção na Câmara 

Delegado Boigues reforça bandeira da Polícia 
Municipal após crítica à GCM em audiência 

Ex-prefeito de Suzano, Rodrigo Ashiuchi desabafa e lava 
a alma durante anuncio do complexo viário Alto Tietê 

Ronaldo Caiado (União 
Brasil) escolheu Salvador 
como cenário simbólico para 
lançar sua pré-candidatura 
à Presidência. O governador 
de Goiás reuniu velhos 
aliados como ACM Neto e 
Sergio Moro, e apostou em 
seu discurso linha-dura: 
lembrou que, ao assumir 
o Estado, Goiás era “a 
Disneylândia dos bandidos” 
e prometeu que “bandido 
ou muda de profissão, 
ou muda de Estado”. O 
tom foi claro: Caiado quer 
ocupar o espaço da direita 

A recente aprovação da Moção 
nº 53/2025 pela Câmara de 
Mogi das Cruzes chamou 
atenção nos bastidores da 
política local. O homenageado, 
vereador Juliano Botelho, agora 
preside o Diretório Municipal 
do PSB e recebeu os “Votos de 
Aplausos e Congratulações” 

O prefeito de Itaquaquecetuba, 
Delegado Eduardo Boigues, 
voltou a defender com 
firmeza a atuação da 
GCM e a transformação 
da corporação em Polícia 
Municipal. A declaração 
veio após acompanhar 
uma audiência sobre o 
sequestro de um professor 
em janeiro, quando, segundo 
ele, a atuação da Guarda 

Durante o anúncio da nova 
alça de saída do Rodanel no 
Alto Tietê, o ex-prefeito de 
Suzano, Rodrigo Ashiuchi, 
fez um discurso carregado 
de emoção. Em meio às 
comemorações, deixou claro 
que a transformação viária da 
cidade não se limita à região 
do Alto Tietê, mas impactará 
toda Suzano e até o turismo 
rumo ao litoral. O prefeito 
destacou a importância da 
continuidade administrativa, 

que, hoje, ainda orbita em 
torno de Jair Bolsonaro. 
Sem citar o ex-presidente, 
fez questão de frisar que é 
“desencabrestado” e que 
não precisa de colete ou 
saia alheia para sustentar 
sua candidatura. O recado 
também foi para Lula: criticou 
o repasse federal à segurança 
e mirou diretamente a ADPF 
que limita a ação da polícia em 
favelas, usando o Rio como 
exemplo de “zona livre da 
bandidagem”. Caiado quer 
nacionalizar seu modelo 
goiano. E já começou. 

por iniciativa de Maurinho 
Despachante (PRD), seu colega 
de plenário. A moção, além de 
simbólica, também é vista como 
um aceno de reconhecimento 
ao fortalecimento de Botelho 
no cenário partidário da 
cidade — um movimento 
que pode abrir espaço para 

foi questionada por um 
defensor público. Boigues 
classificou a fala como 
“revoltante” e afirmou que “a 
GCM tem poder de polícia”. 
O prefeito, que é delegado de 
carreira, destacou o papel 
da corporação na prisão 
dos envolvidos e subiu o 
tom: “Segurança não pode 
depender de protocolo. Bandido 
tem que ficar na cadeia!”

citando Pedro e Said como 
garantias de que a cidade 
seguirá evoluindo. Em um 
momento de desabafo, exaltou 
o apoio de Márcio e André e 
relembrou uma promessa 
feita com o grupo. Além disso, 
agradeceu ao governador 
Tarcísio e ao secretário Rafael 
Benini pelo apoio essencial 
à concretização da obra e 
finalizou afirmando que essa 
entrega representará um legado 
histórico no município de Suzano.  

EDITORIAL  | Por Brás Santos

Suzano vive um momento 
decisivo para seu futuro. O 
recente convênio firmado 
entre a Prefeitura e o Governo 
do Estado de São Paulo, 
garantindo R$ 1 bilhão em 
investimentos viários, é um 
marco na história da cidade 
e de toda a região do Alto 
Tietê. A construção das novas 
alças de acesso ao Trecho 
Leste do Rodoanel Mário 
Covas (SP-21) representa 
muito mais do que um 
grande empreendimento 
de infraestrutura; trata-
se de um salto qualitativo 
para a mobilidade urbana, 
o desenvolvimento 
econômico e a qualidade 
de vida dos suzanenses. 
Os impactos dessa obra 
são inegáveis. A criação 
do Complexo Viário do Alto 
Tietê promete desafogar o 
trânsito, facilitar o acesso 
a importantes rodovias 
e impulsionar a logística, 
tornando a cidade ainda 
mais atrativa para novos 
investimentos. Os reflexos 
serão sentidos na geração de 
empregos, com cerca de 3 
mil postos de trabalho diretos 
e indiretos, e na melhoria 
do fluxo viário para mais 
de 1,6 milhão de pessoas 
que transitam pela região. 
O compromisso do governo 
estadual, que já garantiu R$ 
600 milhões para a obra, 
evidencia o reconhecimento 

da relevância estratégica 
desse projeto. A articulação 
política que envolveu líderes 
como o ex-prefeito Rodrigo 
Ashiuchi, o presidente da 
Alesp, André do Prado, e 
o deputado federal Márcio 
Alvino, foi fundamental para 
convencer o governador 
Tarcísio de Freitas da 
necessidade dessa intervenção. 
Essa conquista reforça a 
importância do planejamento 
urbano de longo prazo. O 
prefeito Pedro Ishi reafirmou 
que essa é a maior obra da 
história de Suzano, e não há 
dúvidas sobre isso. O projeto 
inclui a interligação de vias 
essenciais, a requalificação 
viária e melhorias significativas 
na sinalização e no fluxo de 
tráfego. Essa iniciativa não 
apenas moderniza a cidade, 
mas também amplia suas 
perspectivas de crescimento. 
Com esse investimento 
histórico, Suzano se consolida 
como um polo estratégico 
na região metropolitana de 
São Paulo. O desafio agora 
é garantir que as obras 
avancem dentro do cronograma, 
mantendo a transparência 
e a eficiência na execução. 
Este é um momento de 
celebração e expectativa. A 
cidade se prepara para uma 
nova era, na qual a mobilidade e 
a infraestrutura não serão mais 
entraves, mas sim alavancas 
para o desenvolvimento.

R$ 1 bilhão para o futuro: 
Suzano avança com maior 
obra viária da história 

articulações mais ousadas nas 
eleições de 2026. Com tom 
elogioso, Maurinho destacou 
a expectativa de uma gestão 
honrosa. Já Botelho, em 
discurso de agradecimento, 
sinalizou otimismo: “Que 
o PSB faça a diferença”. 
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Vereadores cobram investimentos no 
Hospital Dr. Arnaldo Pezzuti em Jundiapeba 

A Câmara Municipal de Mogi 
das Cruzes aprovou, nesta 
quarta-feira (2), a Moção nº 
54/2025, solicitando ao Go-
verno do Estado de São Pau-
lo melhorias no Hospital Dr. 
Arnaldo Pezzuti Cavalcanti, 

em Jundiapeba. A propos-
ta, de autoria da vereadora 
Malu Fernandes (PL), foi 
aprovada por unanimidade. 
Segundo a parlamentar, o 
hospital é uma referência 
estadual, mas sofre com a 

falta de estrutura e recur-
sos. Entre os pedidos es-
tão: custeio das atividades, 
climatização da ala clínica, 
ativação da ala psiquiátrica 
– já pronta, mas sem fun-
cionamento – e adaptação 

Divulgação Divulgação

de espaço para hemodiálise. 
"A saúde pública deve ser 
prioridade. A inoperância 
de setores-chave do hospi-
tal prejudica o atendimen-
to e sobrecarrega outras 
unidades", afirmou Malu. 
O presidente da Câmara, ve-
reador Farofa (PL), destacou 
a urgência da implantação 
da hemodiálise. “A estrutu-

ra existe. Podemos instalar 
50 ou 60 leitos, mas é pre-
ciso que o Estado venha 
conhecer de perto”, disse. 
A Moção será enviada ao 
governador Tarcísio de Frei-
tas (REP), ao secretário es-
tadual da Saúde, Eleuses 
Paiva, e ao presidente da 
Alesp, André do Prado (PL), 
além de outras autoridades. 

Câmara de Mogi homenageia Dia Mundial 
de Conscientização sobre o Autismo 
A Câmara Municipal de Mogi 
das Cruzes aprovou, nesta 
quarta-feira (2), a Moção nº 
52/2025, em homenagem 
ao Dia Mundial de Cons-
cientização sobre o Autismo, 
celebrado em 2 de abril. A 
iniciativa é do vereador Jo-
hnny da Inclusão (Avante). 
O documento destaca a 
importância da data, cria-
da pela ONU em 2007, 
como instrumento para 
combater o preconceito 
e promover direitos das 
pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA). 

“É essencial garantir opor-
tunidades para que pessoas 
autistas possam desenvol-
ver seu potencial e viver 
com dignidade”, disse Jo-
hnny. A Moção também 
parabeniza profissionais, 
entidades e famílias que 
atuam na causa da inclusão. 
Durante a sessão, verea-
dores como Marcos Fur-
lan, Juliano Botelho, Pris-

cila Yamagami e Johnross 
elogiaram a iniciativa e re-
forçaram a importância 
da visibilidade da pauta. 
A Moção será enviada a 

entidades como APAE, 
Asete, Tradef, Resiliência 
Azul, Instituto Ativar, Amar 
e Acolher, OAB-Mogi e 
Centro de Paradesporto. 

Legislativo de Mogi 
reconhece campanha do 
Santuário Desatadora dos Nós 

A Câmara Municipal de Mogi 
das Cruzes aprovou, nesta 
quarta-feira (2), a Moção 
nº 51/2025, em homena-
gem ao Santuário Nossa 
Senhora Desatadora dos 
Nós, em Braz Cubas. A ini-
ciativa, do vereador Edson 
Santos (PSD), reconhece a 
arrecadação de 4 mil litros 
de leite destinados ao Fun-
do Social de Solidariedade. 
Sob liderança do padre Jo-
natas Pereira Diniz, o Santu-

ário superou a meta de mil 
litros em apenas dez dias. 
A entrega ocorreu duran-
te a Missa de Cura, com 
a presença do bispo dom 
Pedro Luiz Stringhini e da 
prefeita Mara Bertaiolli (PL). 

“O gesto simboliza fé, soli-
dariedade e compromisso 
com o próximo”, destacou 
Santos, que também va-
lorizou o papel do Fundo 
Social, presidido por Mai-
ra Cusatis.
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Base da GCM é reaberta na praça Oswaldo Cruz 
com nova operação integrada de segurança 

A base da Guarda Civil Muni-
cipal (GCM) da praça Oswaldo 
Cruz, no Centro de Mogi das 
Cruzes, foi oficialmente rea-
tivada na tarde desta quarta-

-feira (2), em cerimônia com 
a presença da prefeita Mara 
Bertaiolli. A iniciativa faz parte 
do esforço da Prefeitura para 
reforçar a segurança na região 
central e foi marcada também 
pelo lançamento da “Ope-
ração Forças de Segurança”, 
que reúne GCM, Polícia Mi-
litar e Polícia Civil em ações 
conjuntas em toda a cidade. 
O prédio da base passou por re-
forma completa, realizada pela 

Secretaria de Serviços Urbanos, 
incluindo revitalização do en-
torno. Agora, o local funciona-
rá 24 horas por dia, com dois 
guardas civis municipais fixos 
e uma viatura exclusiva, garan-
tindo atendimento ágil e moni-
toramento permanente da área. 

“Reabrimos esse espaço estra-
tégico para oferecer mais se-
gurança a quem vive, trabalha 
ou circula pelo Centro. É um 
passo importante na valori-
zação do comércio e na reto-
mada da tranquilidade para a 
população”, declarou a prefeita. 
Durante o evento, o secre-
tário municipal de Seguran-

ça, Gilberto Ito, reforçou que 
a reativação da base integra 
uma política mais ampla de 
segurança, com atenção a to-
das as regiões de Mogi. “Com 
essa estrutura ativa dia e noi-
te, poderemos agir com mais 
eficiência e integrar os esforços 
das forças policiais”, explicou. 
A praça Oswaldo Cruz também 
recebeu serviços de zeladoria in-
tensiva como parte do mutirão 
de manutenção urbana. A meta, 
segundo a Prefeitura, é transfor-
mar o espaço em um ambiente 
mais seguro, limpo e atrativo. 
A “Operação Forças de Segu-
rança” envolverá 60 agentes e 

40 viaturas, promovendo blit-
ze, patrulhamentos e fiscali-
zações em diversas regiões. 
O objetivo é ampliar a per-
cepção de segurança e forta-
lecer a atuação conjunta en-
tre as forças policiais locais. 
Também estiveram presentes 
na cerimônia o presidente da 

Câmara Municipal, verea-
dor Farofa, os vereadores Bi 
Gêmeos, Felipe Lintz e Vitor 
Emori, além de autoridades 
das Polícias Civil e Militar e 
representantes do Sincomércio. 
A GCM pode ser acionada 24h 
pelo telefone 153, do Centro 
de Operações Integradas (COI). 

Divulgação Divulgação

Divulgação

Theatro Vasques terá fachada revitalizada 
após reabertura com concerto especial 
A Prefeitura de Mogi das Cru-
zes anunciou, nesta terça-feira 
(1), a revitalização da fachada 
do Theatro Vasques durante 
a cerimônia de reabertura do 
espaço cultural, que recebeu 
lotação máxima do público. 
O evento marcou também 
o início da temporada 2025 
da Sinfônica Jovem da ci-
dade, com um concerto em 
homenagem a Elis Regina. 
A prefeita Mara Bertaiolli 
celebrou a reabertura do 
teatro, agora com novo sis-
tema de ar-condicionado e 
melhorias na acessibilidade. 

“Este é um patrimônio cul-
tural que merece todo cui-
dado. Estamos promoven-
do mais cultura e respeito à 
história de Mogi”, afirmou. 
Além da pintura da facha-
da, a estrutura passará por 
melhorias internas, como 

troca de janelas e renova-
ção dos camarins. Uma pla-
taforma de acessibilidade 
também foi instalada para 
facilitar o acesso ao palco. 
A secretária adjunta Teresa 
Vaz e o secretário de Cul-
tura, Guilherme Dela Plata, 
destacaram que as reformas 
fazem parte de um esforço 

conjunto com diversas secre-
tarias. A entrada solidária ar-
recadou 115 unidades de leite 
em pó para o Fundo Social. 
A revitalização do Theatro 
Vasques também contou com 
apoio do Instituto Criarte, 
que realizou melhorias nos 
camarins por meio de proje-
to contemplado pelo Profac.

Divulgação Divulgação

Divulgação
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Mil pessoas celebram aniversário de 
Suzano com cultura no Parque Max Feffer 
Cerca de mil pessoas parti-
ciparam da abertura das fes-
tividades pelos 76 anos de 
Suzano, nesta quarta-feira 
(2/4), no Parque Max Fe-
ffer. O evento contou com 
atividades culturais, feira de 
artesanato, praça de alimen-
tação, brinquedos infláveis 
e apresentações de dança, 
música e circo, garantindo 
um dia repleto de lazer e in-
tegração para a comunidade. 
A programação começou 
com aula de ritmos e se-
guiu com show circense da 
Cia. Zani. Ao longo do dia, 
o palco recebeu apresen-
tações de grupos de dança 
locais como Balé da Cidade, 
Cia. Luana Pinheiro e The 
Move Crew, entre outros. 
À tarde, o público curtiu 
os shows de Remando a 4, 
Mid Time, Nathan Ginac 
e DeLucca, encerrando 
com o “Suzano Music Fes-
tival”, que trouxe o cantor 
Belo como atração principal. 
O secretário de Cultura, José 
Luiz Spitti, destacou que o 
evento reforça o compromis-

so com a valorização dos ta-
lentos locais. “Celebrar com 
cultura é fortalecer nossa 
identidade. Tivemos atrações 
para todos os gostos”, disse. 

As comemorações conti-
nuam no fim de semana 
com novas atrações de dan-
ça, música e circo a partir 
das 9h, no mesmo local. 

Kits de maternidade beneficiam 
mães atendidas pelo SUS em Suzano 

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Suzano, em 
parceria com o Hospital e 
Maternidade e o Instituto 
Nacional de Tecnologia e 
Saúde (INTS), iniciou a en-
trega de kits de maternida-
de para gestantes atendidas 
na rede pública e inscritas 
no Cadastro Único (CadÚ-
nico). A ação começou no 
dia 2 de abril, data em que 
Suzano completou 76 anos. 
A entrega simbólica contou 
com a presença do prefeito 
Pedro Ishi e da primeira-dama 
Déborah Raffoul Ishi, além 

de profissionais da mater-
nidade. O primeiro kit foi 
entregue à pequena Alice 
Eloá, nascida no mesmo dia 
do aniversário da cidade. 
Os kits incluem itens es-
senciais para os primeiros 
cuidados dos bebês, como 
roupas, fraldas, toalhas e 
produtos de higiene. “É um 
gesto de carinho e acolhi-
mento às mães que mais 
precisam”, disse Déborah. 
Para o prefeito, a ação re-
força o compromisso da 
gestão com o bem-estar das 
famílias suzanenses.

Histórico: Suzano garante R$ 1 bilhão em 
obras viárias com novo convênio com o Estado 
Suzano deu um passo decisi-
vo rumo à mobilidade urbana 
com a assinatura do convênio 
que garantirá a construção de 
novas alças de acesso ao Tre-
cho Leste do Rodoanel Mário 
Covas (SP-21). O acordo foi 
formalizado nesta quinta-feira 
(3/4), entre o prefeito Pedro 
Ishi e o secretário estadual de 
Parcerias em Investimentos, 
Rafael Benini, no Teatro Mu-
nicipal Dr. Armando de Ré. 
Com investimentos que so-
mam R$ 1 bilhão no chamado 
Complexo Viário do Alto Tietê 
— dos quais R$ 600 milhões 
já estão assegurados no orça-
mento estadual —, a cidade se 
prepara para a maior obra de 
infraestrutura de sua história. 
A expectativa é de que as obras 
comecem em até dois meses, 
gerando 3 mil empregos dire-
tos e indiretos e beneficiando 
mais de 1,6 milhão de pessoas. 
Entre as melhorias previstas 
estão a ligação de vias como 
avenida Brasil, rua Norma 
Favale e rodovia Henrique 
Eroles (SP-66), além da cria-
ção de uma nova via paralela 

à rua Norma Favale. O pa-
cote ainda inclui requalifica-
ção viária, nova sinalização e 
ajustes no tráfego de impor-
tantes corredores da cidade. 
O ex-prefeito Rodrigo Ashiu-
chi, atual secretário municipal 
em São Paulo, celebrou o pro-
jeto como o fechamento de 
um ciclo iniciado em 2017. 
Também participaram da arti-
culação o presidente da Alesp, 

André do Prado, e o deputado 
federal Marcio Alvino, que aju-
daram a convencer o governa-
dor Tarcísio de Freitas da im-
portância estratégica da obra. 
Pedro Ishi destacou que este 
será o maior investimento da 
história da cidade. “Estamos 
garantindo desenvolvimento 
urbano e novas opções logís-
ticas. É um marco para Suza-
no e toda a região”, afirmou. 

Divulgação Divulgação
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A querida Viviane D. Galvão de Oliveira foi homenageada na noite de 
28 de março no plenário da Câmara Municipal de Suzano. O pre-

sidente da casa de leis suzanense,  vereador Arthur Takayama,  foi 
o autor da propositura na qual a Medalha Vereadora Augustinha Ra-
phaela Maida Molteni foi entregue a querida Viviane. Ela que foi vice-

-prefeita de Suzano e esposa do saudoso Estevam Galvão de Oliveira, 
estava muito emocionada e com seu jeito de ser usou a tribuna e fez 
belo discurso e saudou a muitos nomes que ali estiveram para pres-
tigiar importante momento não só dela , mas também da cidade de 
Suzano. Claro que marquei presença e hoje desfilo com muito carinho 
flashes que garanti na festiva ocasião. Parabéns Viviane e que sua tra-
jetória continue servindo de exempo para outras mulheres que com 
garra farão a diferença,  como você sempre faz e continua fazendo!

Afrânio Evaristo, Larissa 
Ashiuchi e Paulo Pavione 

Valéria Genovezi e Geórgia Andari 
Dra. Cintia Lira, Dra. Silmara 
Marcelino e Dra Margarida Mesquita

Vivian Turcato e Silvana Navajas

Suzane , Sandra e Jorge 

Daniela Oldra, Arthur Takayama, Viviane e Carol Galvão 

Alex Santos, Nelson Sais e José Raimundo Diniz Familiares, amigos e autoridades 

Eliane e Jorginho Romanos 

Regina e Odília 

Viviane Domschke Galvão de 
Oliveira Recebe Medalha 



GAZETAPOPULAROFICIAL.COM.BR5 DE ABRIL DE 2025 7

Vereadores participam de evento que oficializa convênio 
para obras das alças de acesso ao Rodoanel em Suzano 

O presidente da Câmara de 
Suzano, Artur Takayama (PL), 
e os vereadores Adilson de 
Lima Franco (União), o Adil-
son Horse; Marcel Pereira da 
Silva (PRD), o Marcel da ONG; 
Givaldo Freitas dos Santos 
(PL), o Baiano da Saúde; Jo-
sias Ferreira Silva (PCdoB), o 
Josias Mineiro; e João Batista 
Nogueira de Azevedo (PRD), 
o João Sabugo, estiveram pre-

sentes ontem (3), no Teatro 
Municipal Dr. Armando de 
Ré, no evento que oficializou 
o convênio entre a Prefeitura 
de Suzano e o Governo do 
Estado para as obras das alças 
de acesso ao Trecho Leste do 
Rodoanel Mário Covas (SP-
21) no município. O investi-
mento estadual no “Comple-
xo Viário do Alto Tietê” será 
de R$ 1 bilhão, e a previsão é 

de que as intervenções sejam 
realizadas no período de dois 
anos, com início em 60 dias. 
Artur Takayama disse estar 
honrado por presenciar este 
momento tão esperado para o 
município. “É uma obra que 
trará inúmeros benefícios para 
a região, especialmente para 
Suzano”, disse o parlamen-
tar, que agradeceu o empe-
nho de todos os envolvidos 

para concretizar esta obra. 
O Trecho Leste do Rodoanel 
foi inaugurado em junho de 
2015, com as alças de acesso 
instaladas apenas na avenida 
Major Pinheiro Fróes (SP-66). 
O convênio foi assinado pelo 
prefeito Pedro Ishi (PL) e pelo 
secretário estadual de Parcerias 
em Investimentos, Rafael Beni-
ni, que destacou a atuação do 
ex-prefeito e atual secretário 
do Verde e do Meio Ambien-
te da Prefeitura de São Paulo, 
Rodrigo Ashiuchi; do presiden-
te da Assembleia Legislativa 

de São Paulo (Alesp), André 
do Prado (PL); e do deputa-
do federal Márcio Alvino (PL) 
para que o governador Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos) 
priorizasse a obra este ano. 
Prado e Alvino estavam pre-
sentes no evento e relem-
braram em seus discursos 
as dificuldades e o esforço 
conjunto que fizeram, em 
conjunto com o município, 
para que Suzano fosse con-
templada. Ashiuchi disse 
que este é “o maior investi-
mento da história da cidade”. 

Divulgação Divulgação

Vereadores de Suzano criticam 
atuação de empresa responsável 
pela limpeza urbana no município 

A Renova, empresa responsável pela 
limpeza urbana de Suzano, recebeu 
críticas de vereadores durante a sessão 
ordinária realizada na terça-feira (1º). 
O vereador Marcos Antonio dos 
Santos (PRD), o Maizena, usou a 
Tribuna Livre para dizer que bus-
cou o contrato da empresa no Por-
tal da Transparência para saber o 
que é obrigação dela no muni-
cípio. “A Renova não está tendo 
comprometimento com a cidade”, 
afirmou ele, que pediu uma audi-
ência pública para tratar do assunto. 
Segundo Maizena, consta no con-
trato, entre outras coisas, que a em-
presa deveria fazer varrição mecani-
zada na cidade, algo que ele nunca 
viu. Além disso, informou que os 
Ecopontos, que são de responsa-

bilidade da Renova, deveriam fun-
cionar aos sábados, 7 às 11 horas. 
O vereador Jaime Siunte (Avante), 
que preside a Comissão Permanente 
de Política Urbana e Meio Ambiente, 
disse que Maizena poderia contar 
com ele para a realização da audiên-
cia. “Quarenta por cento dos requeri-
mentos apresentados na Câmara são 
de limpeza e capinação”, justificou. 
Já o parlamentar André Marcos de 
Abreu (PSD), o Pacola, destacou o 
descaso com a limpeza e capinação 
do Cemitério Municipal São João 
Batista, no Raffo. “O mato está mato 
alto e há somente um funcionário 
da Renova trabalhando lá. Não 
tem como manter um cemitério 
daquele tamanho com um funcio-
nário só”, opinou.

Divulgação
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São Paulo avança em mobilidade e segurança com 
115 novos ônibus elétricos e câmeras inteligentes 

A Prefeitura de São Paulo en-
tregou, nesta quinta-feira (3), 
115 novos ônibus elétricos à 
bateria, reforçando o com-
promisso com a mobilidade 
sustentável e com a segurança 
pública. A novidade ficou por 
conta de cinco desses coleti-
vos estarem equipados com 
câmeras inteligentes integra-
das ao Programa Smart Sampa, 
tornando a capital a primeira 
do país a adotar o recurso em 
sua frota de transporte coletivo. 
A cerimônia de entrega aconteceu 
no Sambódromo do Anhembi 
e contou com a presença do 
prefeito Ricardo Nunes, que 
destacou os benefícios ambien-
tais e sociais da medida. “Cada 
um desses ônibus representa a 
economia de 35 mil litros de 
diesel por ano. Isso significa 
menos poluição, mais qualidade 
de vida e um transporte mais 
moderno e seguro”, afirmou. 
Os veículos são equipados 
com duas câmeras cada, po-
sicionadas na parte frontal e 
traseira, com transmissão em 
tempo real para a central do 
Smart Sampa. A tecnologia 
permite o reconhecimento 
de foragidos da Justiça, iden-
tificação de pessoas desapa-
recidas e monitoramento de 
ocorrências como furtos, rou-
bos, assédios ou desentendi-
mentos dentro dos coletivos. 

“Além de ser uma entrega am-
bientalmente estratégica, tam-
bém é uma ferramenta essen-
cial de proteção aos passageiros, 
especialmente às mulheres, que 
frequentemente são vítimas de 
assédio”, explicou o prefeito. 
O secretário de Segurança Ur-
bana, Orlando Morando, res-

saltou a importância da inova-
ção: “Só a implementação das 
câmeras já seria uma grande 
entrega. Estamos unindo sus-
tentabilidade à segurança.” 
A nova frota inclui veículos 
dos modelos Básico e Padron 
(13 e 15 metros), operados 
por empresas como Move-
buss, Campo Belo, Express, 
Sambaíba, Transcap e Nor-
te Buss. Dois dos primeiros 
ônibus com câmeras são da 
Campo Belo, dois da Nor-
te Buss e um da Movebuss. 
Com essa nova entrega, São 
Paulo passa a contar com 728 
ônibus não poluentes, sendo 
527 elétricos à bateria e 201 tró-
lebus. Esses veículos atendem 
a todas as regiões da cidade e 
deixam de emitir anualmente 
mais de 10 mil toneladas de di-
óxido de carbono na atmosfera. 
Segundo o secretário muni-
cipal de Transporte e Mobi-
lidade Urbana, Celso Caldei-
ra, os novos ônibus elevam o 
padrão do serviço oferecido. 

“Com ar-condicionado, Wi-
-Fi, entradas USB e agora com 

segurança reforçada, o trans-
porte coletivo se torna mais 
atrativo para a população.” 
A iniciativa faz parte do mode-
lo de subvenção adotado pela 
Prefeitura, com investimento 
de R$ 242 milhões. De acor-
do com a plataforma interna-
cional E-Bus, São Paulo lidera 
o ranking nacional em frota 
de ônibus elétricos, consoli-
dando-se como referência em 
descarbonização e inovação. 

“São Paulo está na vanguarda 
da mobilidade limpa. Esta-
mos criando uma cidade mais 
saudável e humana, e isso se 
reflete na qualidade de vida 
de todos os paulistanos”, afir-
mou o secretário de Mudan-
ças Climáticas, Renato Nalini. 
A motorista Erika Nogueira 
Oliveira, que atua há 17 anos 
na condução de coletivos, já 
sente os impactos positivos da 
mudança. “Dirijo cerca de 9 
horas por dia. O ônibus elé-
trico é mais leve, silencioso e 
menos cansativo. Com as câ-
meras, teremos mais seguran-
ça dentro do coletivo. Vai fazer 

muita diferença para todos.” 
A SPTrans também estuda a 
inclusão de outras fontes de 
energia limpa na frota, como 

ônibus movidos a gás natural 
e biometano, ampliando o le-
que de soluções sustentáveis 
no transporte da capital.

Divulgação Divulgação
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